

„La Boutique“ Vêtements de seconde main Eyholz

16 | 08 | 2016







CANTON DU VALAIS
KANTON WALLIS

Présidence du Conseil d'Etat
Chancellerie – IVS

Präsidium des Staatsrates
Kanzlei - IVS



INVITATION

4 août 2016

**Requérants d'asile dans le Haut-Valais
Ouverture d'une boutique de vêtements de seconde main**

Madame, Monsieur,

La ligue des femmes catholiques du Haut-Valais (KFBO), en collaboration étroite avec l'Office de l'asile, gère depuis peu une boutique de vêtements de seconde main en faveur des requérants d'asile dans le Haut-Valais.

Vous êtes cordialement invités à l'ouverture officielle de la « Boutique » en présence de la conseillère d'Etat **Esther Waeber-Kalbermatten**

mardi 16 août 2016 – 13.00 heures
Bureau d'accueil pour candidats réfugiés du Haut-Valais
Feldstrasse 32, Eyholz

La chef du DSSC sera accompagnée par **Barbara Schiesser**, co-présidente de la ligue KFBO, **Heidi Studer**, responsable du projet « La Boutique » et **Erwin Heinzmann**, responsable du Bureau d'accueil pour candidats réfugiés du Haut-Valais. Ils répondront à vos questions lors de l'apéritif à l'issue de la présentation.

Veillez agréer, Madame, Monsieur, nos salutations les meilleures.

Barbara Schiesser
Co-présidente KFBO

André Mudry
Chef de l'information

Personne de contact :
Barbara Schiesser, barbara.schiesser@kfbo.ch, 078 844 0346.





CANTON DU VALAIS
KANTON WALLIS

Présidence du Conseil d'Etat
Chancellerie – IVS

Präsidium des Staatsrates
Kanzlei - IVS



COMMUNIQUE POUR LES MEDIAS

16 août 2016

Vêtements de seconde main pour les requérants d'asile Ouverture de « La Boutique » à Eyholz

(IVS).- La Ligue des femmes catholiques du Haut-Valais (KFBO), en collaboration étroite avec le Département de la santé, des affaires sociales et de la culture, a inauguré à Eyholz une boutique de vêtements de seconde main en faveur des requérants d'asile dans le Haut-Valais. Depuis début juin, les requérants d'asile ont la possibilité d'échanger des bons reçus du Bureau d'accueil pour candidats réfugiés du Haut-Valais dans « La Boutique » à Eyholz. Ouvert chaque mardi après-midi de 13.30 à 16.00 heures, ce local se veut un lieu de rencontre et d'échanges entre personnes issues de cultures diverses.

Le local de gestion des vêtements de seconde main est situé à Eyholz, à côté du Bureau d'accueil pour candidats réfugiés du Haut-Valais et baptisé « La Boutique ». Une équipe bénévole y reçoit les vêtements donnés par la population, les trie, puis les met à disposition des requérants d'asile. On y trouve également des draps de lit, des rideaux, des chaussures, des sacs et des jouets.

« L'objectif de « La Boutique » n'est pas la seule distribution de vêtements aux requérants d'asile », souligne Heidi Studer, la coordinatrice du projet mandatée par le KFBO. « L'atmosphère est chaleureuse, les requérants sont accueillis dans un cadre agréable et ils se sentent les bienvenus. »

Personnes de contact :

- **Esther Waeber-Kalbermatten**, cheffe du Département de la santé, des affaires sociales et de la culture, tél. 079 248 07 80
- **Erwin Heinzmann**, responsable du Bureau d'accueil pour candidats réfugiés du Haut-Valais, tél. 027 606 20 05
- **Barbara Schiesser**, co-présidente du KFBO, barbara.schiesser@kfbo.ch, tél. 078 844 0346.





LA LIGUE CATHOLIQUE DES FEMMES DU HAUT-VALAIS (KFBO)

Le KFBO est la faitière de près de 50 associations locales et organisations. Elle compte plus de 250 membres individuels et, avec ses 7000 membres, elle est la plus grande association de femmes du Haut-Valais. Elle est l'association cantonale valaisanne de la Ligue suisse des femmes catholiques (SKF).

<http://www.kfbo.net/>

« La Boutique » - Vêtements de seconde main pour les requérants d'asile dans le Haut-Valais

« La Boutique » est plus qu'une simple boutique. Il s'agit d'un projet global de récolte, de tri et de distribution aux requérants d'asile de vêtements de seconde main de qualité. Le projet est porté par un groupe de quinze bénévoles soutenu par la ligue catholique des femmes du Haut-Valais (KFBO), en collaboration étroite avec l'Office de l'asile du Canton du Valais (OASI). « La Boutique » est également un lieu de rencontre et d'échange entre requérants d'asile et membres de la société civile.

L'équipement de « La Boutique » a été conçu et réalisé au centre de formation « Le Botza » de l'OASI, à Vétroz. En trois semaines, avec enthousiasme, joie et beaucoup d'engagement, un petit groupe de bénévoles a trié, repassé et mis en rayon les vêtements donnés par la population haut-valaisanne. C'est grâce au soutien remarquable de cette dernière et au travail d'une poignée de bénévoles du KFBO que « La Boutique » peut mettre à disposition des requérants d'asile des vêtements en excellent état et de qualité, dans une atmosphère conviviale.

« La Boutique » n'est pas qu'un lieu où sont distribués des vêtements. Aujourd'hui s'y côtoient et échangent des personnes issues de cultures diverses. Les bénévoles eux-mêmes le disent : leur engagement auprès des requérants est pour eux aussi synonyme d'enrichissement. Les expériences, les rencontres sont stimulants. Ils discutent avec des personnes d'horizons très différents et trouvent un langage commun qui n'est pas forcément fait de mots.

Le 8 juin dernier, les premiers requérants d'asile à avoir reçu le bon émis par le Bureau d'accueil de Eyholz sont venus à « La Boutique ». Depuis, celle-ci est ouverte tous les mardis après-midi de 13.30 à 16.00 heures et marche très bien.



LE SERVICE DE L'ACTION SOCIALE

Le Service de l'action sociale (OASI) élabore et pilote des mesures de politique sociale et veille à la mise en place de moyens garantissant aux divers bénéficiaires une aide efficace.

Rattaché au Département de la santé, des affaires sociales et de la culture, il a pour mission de mettre en œuvre et d'améliorer en permanence les dispositifs cantonaux en matière d'aide sociale, d'aide aux victimes d'infraction et d'aide aux personnes relevant du domaine de l'asile. Afin de mener à bien ses mandats, le SAS dispose de trois offices distincts :

- **l'Office de l'asile**, qui coordonne les activités en relation avec l'assistance, l'hébergement, la formation et l'intégration socioprofessionnelle des personnes relevant du domaine de l'asile,
- **l'Office de coordination des institutions sociales**, qui assure la coordination au sein du canton entre les différents acteurs du domaine du handicap,
- **l'Office de coordination des prestations sociales**, qui coordonne les activités en relation avec l'assistance matérielle et financière, la formation et l'insertion socioprofessionnelle des personnes résidant en Valais au bénéfice de l'aide sociale.

INSERTION SOCIOPROFESSIONNELLE DES REQUÉRANTS D'ASILE

Le SAS développe une politique d'insertion sociale et professionnelle uniformisée sur l'ensemble du territoire cantonal. A cet effet, le contact entre les membres de la société civile et les requérants d'asile est un vecteur d'intégration important.

Depuis neuf mois, l'Office de l'asile (OASI) met sur pied un système structuré d'accompagnement et de soutien aux bénévoles. Des journées d'information et de formation sont proposées, de même que des moments d'échange entre les bénévoles. De nombreux bénévoles à travers tout le Valais apportent une aide aux requérants dans leur vie quotidienne, par exemple en donnant des cours de langue, des cours d'appui aux écoliers, un coup de main pour des démarches administratives, ou encore en accompagnant les requérants dans leurs activités de tous les jours (courses, sortie au parc, etc.). Ces engagements divers permettent de créer des liens qui aident les requérants d'asile à s'intégrer plus facilement.

La ligue valaisanne des femmes catholique (KFBO), avec le projet « La Boutique », a mis sur pied un projet important, porté par des bénévoles. D'autres projets sont en cours, initiés par la population civile, par des associations et par diverses organisations.

<https://www.vs.ch/web/dssc>

Empfangsstelle für Asylbewerber Oberwallis - Feldstrasse 32 - 3931 Eyholz, Tel: 027 946 43 30

